



## LA SABIDURÍA DE JUAN IGNACIO MOLINA

WALTER HANISCH

Hasta fines del siglo XVIII la sabiduría tenía entre sus características la universalidad. Era común que el sabio fuera dueño de la mayor cantidad de conocimientos en toda la variedad de las ciencias.

Molina, durante toda la vida, procuró dar a su vida intelectual la mayor amplitud posible; mantuvo un alma joven abierta a todos los horizontes.

Fue siempre fiel a la lectura y al estudio; a la docencia en todos sus grados y perteneció a los más importantes círculos intelectuales de la ciudad de Bolonia.

Su modesta vida personal no le permitió grandes lujos ni amistades de relieve social. Las ganancias de sus trabajos docentes tampoco conditaban mucho en la vida de un profesor de niños pobres, y de uno que otro paciente. Si alguna vez tuvo ofrecimientos de clases superiores, no manifestó ambición por los recursos o sueldos que podían llegarle; ni tampoco en las Academias,

que se honraron con su nombre, buscó el premio de sus fatigas y sudores en los dineros que podían aliviarle en los años en que las fuerzas comienzan a abandonar y las enfermedades a agravar y los amigos a alejarse.

La fidelidad a la vida sobria, su generosidad para aliviar a los desvalidos y enseñar a los pobres, y su amor constante al trabajo intelectual eran los principios morales en que se sustentaban su apacible existencia, como aquellas sabias de la edad dorada, cuya riqueza era el saber, acumulando conocimientos para repartirlos en el generoso impulso de hacer el bien.

Si no fuera por sus escritos, su imagen sociática se habría apoderado de Bolonia con la misma fuerza con que el recuerdo de los sabios de Grecia se fijó en la mente de sus contemporáneos como ejemplo de humanidad. Uno de sus discípulos, Carlos Mosca, sin salir de la ejemplaridad griega, lo encontró "igual en el corazón a Socrates,

y, en el ingenio a Plinio" como si el ejemplo de Grecia lo hubiera buscado a él para renacer.

El pensamiento de Molina es como una corriente, cuyos afluentes vienen de tres orígenes: la reflexión, la observación y la erudición. Sin embargo, no es un pensamiento inerte, sino inquieto y movido. No todos en ese tiempo experimentaron el choque de dos mundos: el viejo con su ciencia de siglos, que se encuentra con el nuevo ingenio y desconocido, al que la ciencia del viejo interroga y compara y al que se ajusta a medida siente como un immense descubrimiento revoluciona todo lo pensado anteriormente. Entonces surge un nuevo renacimiento y una nueva vida extremada de los mundos que, al juntarse y compararse, descubren de nuevo la verdad, como cada mañana nacece una nueva luz en la tierra antigua.

(Universum. Revista Universidad de Talca)

La Mañana, Talca, 12-II-1997 p. 3.

000 185 983

# La sabiduría de Juan Ignacio Molina [artículo] Walter Hanisch.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Hanisch, Walter, 1916-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

La sabiduría de Juan Ignacio Molina [artículo] Walter Hanisch.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)